

Stabwechsel mit freundschaftlichem Händedruck

Aktion zahnfreundlich e.V. mit Erfolgsbilanz und neuem Vorsitzenden

Anlässlich ihrer diesjährigen Mitgliederversammlung in Nürnberg wählte die Aktion zahnfreundlich e.V. am 11. Dezember Priv.-Doz. Dr. Stefan Zimmer (Zentrum für Zahnmedizin, Universitätsklinikum Charité, Berlin) einstimmig zu ihrem neuen 1. Vorsitzenden. Der 44-jährige Präventivzahnmediziner tritt damit die Nachfolge von Prof. Dr. Jean-François Roulet an, der für dieses Amt nicht mehr zur Verfügung stand. Gleichzeitig bestimmte die Mitgliederversammlung in der ebenfalls notwendig gewordenen Nachwahl für den 2. Vorsitzenden Priv.-Doz. Dr. Christian Splieth, Universität Greifswald, zum Nachfolger von Prof. Dr. Elmar Hellwig, Universität Freiburg. Sichtlich erfreut über das überzeugende Wahlergebnis definierte PD Dr. Zimmer seine zukünftige Aufgabe als 1. Vorsitzender der Aktion zahnfreundlich e.V.: "Wir müssen nicht nur die Ernährungsberatung in Zahnarztpraxen, Schulen und Kindergärten durch entsprechendes Aufklärungsmaterial noch intensiver unterstützen und dem Verbraucher den Unterschied zwischen nur zuckerfrei und zahnfreundlich verdeutlichen, wir müssen auch Gesundheitspolitiker auf nationaler und europäischer Ebene davon überzeugen, wie wichtig unser Signet und der wissenschaftliche Nachweis der Zahnfreundlichkeit für die Gesunderhaltung der Zähne sind."

Nach nur dreijähriger Amtszeit des 1. wie auch des 2. Vorsitzenden war der Führungswechsel in der Aktion zahnfreundlich e.V. erforderlich, da sich Prof. Roulet aus seiner universitären Laufbahn verabschiedet und ab Jahresbeginn 2003 als Leiter F & E Clinical zu IvoclarVivadent AG nach Schaan (Liechtenstein) geht. Sitzungsgemäß muss der 1. Vorsitzende des gemeinnützigen Vereins ein Hochschullehrer sein. Deshalb schlug Prof. Roulet bei seiner Amtsniederlegung seinen langjährigen Oberarzt als Nachfolger vor: "Stefan Zimmer gebührt nicht nur mein volles Vertrauen und meine Anerkennung als absolut präventionsorientierter Zahnmediziner, ihn zeichnet auch eine weitere Qualifikation für dieses Amt aus: Als ehemaliger saarländischer Finanzbeamter wird er besonderen Wert darauf legen, dass das von den Finanzbehörden anerkannte gemeinnützige Ziel der Aktion zahnfreundlich - die Förderung einer zahngesunden Ernährungsweise - bestimmend für die Arbeit des Vorstands bleibt."

Seine Bitte um Entlassung aus der Vorstandsarbeit für die Aktion zahnfreundlich e. V. hatte der bisherige 2. Vorsitzende, Prof. Elmar Hellwig, bereits im Sommer 2002 formuliert und mit einer persönlichen Entscheidung begründet: Mit dem Rückzug aus allen Ehrenämtern ermöglicht sich Prof. Hellwig im kommenden Jahr die absolute Konzentration auf die wissenschaftliche Forschung.

Dank für beeindruckende Erfolge

Stellvertretend für den gesamten Vorstand bedankte sich Zahnarzt Hans-Peter Küchenmeister, Vizepräsident der Zahnärztekammer Schleswig-Holstein, für die Arbeit des 1. und 2. Vorsitzenden. Eine besondere Anerkennung gelte Prof. Roulet: "Sie haben seit Beginn Ihrer Amtszeit 1999 der Aktion zahnfreundlich neue Impulse gegeben und mit Kreativität, Ihrer persönlichen Autorität und Ihrem Engagement bewiesen, dass unsere gemeinnützige Aufgabe nur in Partnerschaft zwischen Zahnmedizinern und der Industrie erfolgreich zu realisieren ist. Für diese Neuorientierung und die vielen nachhaltigen Denkanstöße danken wir Ihnen." Prof. Roulet versicherte, dass er dem Verein als persönliches Mitglied verbunden bleibe und seine Erfahrungen auch in Zukunft gerne einbringen werde.

Zur Mitgliederversammlung konnte Prof. Roulet eine erfreuliche Bilanz ziehen: "Einen neuen Rekord stellen die 111 verschiedenen Produkte, die in einem wissenschaftlichen Test ihre Zahnfreundlichkeit bewiesen haben und deshalb mit dem Signet der Aktion zahnfreundlich e.V. ausgezeichnet wurden. Zur Süßwarenpalette gehören u.a. Bonbons, Schokolade, Lutscher, Karamellen, Kaugummis. Das zahnfreundliche Angebot wird durch drei Hustensäfte, ein Mineralstoffpräparat und mehrere Husten- und Kräuterbonbons abgerundet. Knapp 400 persönliche und 23 Firmen-Mitglieder sowie drei Rohstoffhersteller unterstützen aktiv die Aufgaben des Vereins, der bundesweit in Zusammenarbeit mit den Landesarbeitsgemeinschaften, den Zahnärzten und Prophylaxe-Assistentinnen in Kindergärten und Schulen, in Zahnarztpraxen und Mundhygieneschops über Zahngesundheit und zahnfreundliche Ernährung aufklärt." Ebenso erfolgreich sei die Medienarbeit, die einen Arbeitsschwerpunkt der Vereins-Pressestelle ausmacht: In vielen Radio-Interviews und Fernsehbeiträgen sei im vergangenen Jahr über das Zahnmännchen mit Schirm und seine Bedeutung für den Verbraucher bzw. die Zahngesundheit berichtet worden. "Weit über 20 Millionen Auflage erreichten alleine die Artikel in Illustrierten, Tageszeitungen, Apothekenzeitschriften und in

der Dental- sowie Süßwaren-Fachpresse. Hinzu kommen 60.000 Besucher, die durchschnittlich pro Monat das Informationsangebot der Homepage www.zahnmaennchen.de nutzen. Und auch der erst seit Mitte dieses Jahres "Online" angebotene Fach- und Fan-Shop wird von Zahnarztpraxen, Prophylaxe-Assistentinnen und LAGs nachhaltig genutzt, da sie hier zahnfreundliche Süßwaren zu besonders günstigen Konditionen einkaufen können."

Vorstand und Aufgaben

Der ehrenamtlich arbeitende Vorstand der Aktion zahnfreundlich e. V. setzt sich satzungskonform nunmehr wie folgt zusammen: Vertreter der Hochschulen sind der 1. Vorsitzende PD Dr. Stefan Zimmer sowie der 2. Vorsitzende PD Dr. Christian Splieth; die Zahnärzte sind vertreten durch ZA Hans-Peter Küchenmeister und Susanne Priehn-Küpper (für die Bundeszahnärztekammer), die Hersteller und Vertreiber zahnfreundlicher Süßwaren werden repräsentiert durch Felix H. Soldan (Dr. C. Soldan GmbH, Nürnberg) und Jonathan Stirmann (Diedenhofen GmbH, St. Augustin), der das Amt des Schatzmeisters auch weiter inne hat, sowie als Vertreter der Rohstoffhersteller Claudia Meißner (Palatinit GmbH, Mannheim) und Wolfgang Weber (Roquette GmbH, Frankfurt).

Die Aktion zahnfreundlich e.V. ist eine gemeinnützige Vereinigung von Wissenschaftlern, Zahnärzten, Ärzten, Ernährungsberatern, Vertretern der Krankenkassen und der Industrie sowie von Privatpersonen. Sie wurde 1985 gegründet und hat es sich zur Aufgabe gemacht, die Öffentlichkeit über die Zusammenhänge zwischen Zahngesundheit und Ernährung aufzuklären und eine gesunde Ernährungsweise zu fördern. Zur Aktion zahnfreundlich gehören z. Zt. 23 Süßwaren- und zwei Rohstoffhersteller sowie knapp 400 persönliche Mitglieder.

Für Rückfragen:

Priv.-Doz. Dr. Stefan Zimmer
Universitätsklinikum Charité
Zentrum für Zahnmedizin
Tel. 030 - 45 05 62 663
Fax 030 - 45 05 62 926
eMail: stefan.zimmer@charite.de

Aktion zahnfreundlich e.V.
Pressestelle: Hedi Peters
Danckelmannstr. 9
14059 Berlin
Tel. 030 - 30 12 78 85
Fax 030 - 30 12 78 84
eMail: aktion-zahnfreundlich@t-online.de
www.zahnmaennchen.de